



Assemblée générale Conseil de sécurité

Distr.
GENERALE

A/42/167
S/18741
5 mars 1987
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

ASSEMBLEE GENERALE
Quarante-deuxième session
Points 50, 57, 62, 67 et 74 de la liste
préliminaire*
CESSATION DE TOUTES LES EXPLOSIONS
EXPERIMENTALES D'ARMES NUCLEAIRES
PREVENTION D'UNE COURSE AUX ARMEMENTS
DANS L'ESPACE EXTRA-ATMOSPHERIQUE
ARMES CHIMIQUES ET BACTERIOLOGIQUES
(BIOLOGIQUES)
EXAMEN DE L'APPLICATION DES RECOMMANDATIONS
ET DECISIONS ADOPTÉES PAR L'ASSEMBLEE
GENERALE A SA DIXIEME SESSION
EXTRAORDINAIRE
SYSTEME GENERAL DE PAIX ET DE SECURITE
INTERNATIONALES

CONSEIL DE SECURITE
Quarante-deuxième année

Lettre datée du 5 mars 1987, adressée au Secrétaire général par le
Représentant permanent de la République démocratique allemande
auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous transmettre ci-joint le texte d'une déclaration commune du Politburo du Comité central du Parti socialiste unifié d'Allemagne (SED), du Conseil d'Etat et du Conseil des ministres de la République démocratique allemande (voir l'annexe I), ainsi que le texte d'une communication sur un message verbal en date du 1er mars 1987, adressé au Chancelier de la République fédérale d'Allemagne, M. Helmut Kohl par le Président du Conseil d'Etat de la République démocratique allemande, M. Erich Honecker (voir l'annexe II).

* A/42/50 et Corr. 1.

A/42/167
S/18741
Français
Page 2

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir faire distribuer la présente lettre et ses annexes en tant que document officiel de l'Assemblée générale, au titre des points 50, 57, 62, 67 et 74 de la liste préliminaire, et du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur extraordinaire
et plénipotentiaire,

Vice-Ministre des affaires
étrangères,

(Signé) Harry OTT

ANNEXE I

Déclaration commune du Politburo du Comité central du Parti socialiste unifié d'Allemagne, du Conseil d'Etat et du Conseil des ministres de la République démocratique allemande

Le Politburo du Comité central du Parti socialiste unifié d'Allemagne (SED), le Conseil d'Etat et le Conseil des ministres de la République démocratique allemande (RDA) appuient entièrement et sans réserve la nouvelle initiative déterminante des dirigeants du Parti et de l'Etat soviétiques qui a été annoncée par M. Mikhaïl Gorbatchev, Secrétaire général du Comité central du Parti communiste de l'Union soviétique (PCUS) et vise la conclusion aussi prochaine que possible d'un accord séparé sur l'élimination complète des missiles à portée intermédiaire en Europe, indépendamment de l'état d'avancement des négociations globales de Genève sur les questions de désarmement.

Conformément à la déclaration de M. Erich Honecker, Secrétaire général du Comité central du SED et Président du Conseil d'Etat de la RDA, les dirigeants du Parti et de l'Etat de la RDA affirment convenir avec l'Union des Républiques socialistes soviétiques qu'immédiatement après la conclusion d'un tel accord, les missiles tactiques à portée allongée qui ont été déployés en RDA pour répondre au déploiement en Europe occidentale de missiles Pershing-2 et de missiles de croisière seront retirés du territoire de la RDA.

La déclaration de M. Mikhaïl Gorbatchev est conforme à l'action que l'URSS et ses alliés mènent avec constance pour empêcher un retour à la situation d'avant Reykjavik et faire sortir de l'impasse les négociations avec les Etats-Unis sur l'ensemble des questions de désarmement.

Consciente de sa responsabilité et prête à un compromis, l'URSS a tenu dûment compte des souhaits et des idées des principaux hommes politiques occidentaux. Il ne peut plus y avoir d'excuses. Les paroles doivent être suivies d'actes.

En fait, la version définitive d'un accord avait déjà été proposée lors des négociations de Reykjavik. Il est maintenant possible d'aboutir sans difficulté ni retard à un accord définitif sur les missiles à portée intermédiaire. Cette première mesure audacieuse rendrait possible la dénucléarisation de l'Europe et la réduction des arsenaux nucléaires en tant que tels.

Comme l'Union soviétique, la République démocratique allemande juge extrêmement important de ne pas relâcher l'effort dans la recherche d'accords sur une réduction substantielle, suivie de l'élimination, des armes stratégiques et, dans ce contexte, d'interdire le déploiement de toutes armes dans l'espace.

La nouvelle initiative soviétique stimule vivement toutes les forces qui se préoccupent sérieusement et véritablement de la paix et du désarmement. Le Politburo du Comité central du SED, le Conseil d'Etat et le Conseil des ministres de la RDA réaffirment que la République démocratique allemande, aux côtés de l'URSS, de ses alliés et de tous ceux qu'inspirent le bon sens et le réalisme, jouera son rôle pour faire en sorte que cette occasion soit saisie et qu'un véritable désarmement s'amorce enfin.

ANNEXE II

Message adressé au Chancelier de la République fédérale d'Allemagne
par le Président du Conseil d'Etat de la République démocratique
allemande à l'appui de l'initiative de paix du Secrétaire général
du Comité central du Parti communiste d'Union soviétique

Le 1er mars 1987, l'ambassadeur Ewald Moldt, chef de la Représentation permanente de la République démocratique allemande (RDA) en République fédérale d'Allemagne (RFA), a transmis au Chancelier fédéral, M. Helmut Kohl, un message verbal de M. Erich Honecker, Secrétaire général du Comité central du Parti socialiste unifié d'Allemagne (SED) et Président du Conseil d'Etat de la RDA, dans lequel celui-ci appelle l'attention du Chancelier fédéral sur la chance historique que représenterait l'application de la récente proposition du Secrétaire général, M. Mikhaïl Gorbatchev, en tant qu'étape vers un monde exempt d'armes nucléaires.

M. Erich Honecker rappelle dans son message la déclaration faite par le Chancelier fédéral dans sa lettre d'octobre 1986, selon laquelle le Gouvernement de la République fédérale d'Allemagne est en faveur de la disparition d'Europe des armes nucléaires à portée intermédiaire.

Il est proposé maintenant que cette question soit séparée de l'ensemble de propositions soumis à Reykjavik. Si cette offre se concrétise, la RDA agira conformément à ce qu'elle avait annoncé en se disant prête à conclure avec l'Union des Républiques socialistes soviétiques un accord sur le retrait des systèmes de missiles à portée allongée stationnés en RDA.

M. Erich Honecker exprime l'espoir que la RFA usera de son influence sur ses alliés pour faire accepter l'application de ces propositions. Il souligne que l'application de cette nouvelle proposition soviétique ambitieuse aurait naturellement un effet positif sur la sauvegarde de la paix et la poursuite du développement des relations entre la République démocratique allemande et la République fédérale d'Allemagne.

